

# Die VINUM-Weinentdeckungen 2006

Noch eine Weintrophäe? Ja, aber eine ganz besondere. In dieser Ausgabe zeichnen wir erstmals 30 Weine beziehungsweise Weingüter aus, die uns ganz besonders aufgefallen sind, die wir im Jahr 2006 neu entdeckt haben oder denen in diesem Jahr der endgültige Durchbruch gelungen ist. Ausgewählt und für diese einmalige Auszeichnung vorgeschlagen wurden sie unter Tausenden von getesteten Weinen von unseren bewährten VINUM-Verkostern, ob im Rahmen unseres Guide VINUM, im Rahmen einer Reportage oder eines anderen Tastings. Erste Voraussetzung für einen Einzug in diese besondere Bestenliste war nicht die absolute (und letztlich nur schwer messbare) so genannte objektive Qualität, sondern der innovative Charakter der Weine, ihr Spasspotenzial. Wir haben zwar einzelne Weine ausgezeichnet, doch die Anerkennung gilt immer für das ganze Schaffen des Produzenten, für das Gesamtkonzept hinter dem Wein und nicht nur für die Cuvée oder den Jahrgang. Den ausgezeichneten Winzern möchten wir an dieser Stelle unsern Respekt für ihre vorzügliche Arbeit ausdrücken und herzlich zu ihrer Ernennung zur Entdeckung 2006 gratulieren. *Das VINUM-Team.*



**RUDOLF KNOLL**  
VINUM Deutschland

Rudolf international ist ein wandelndes Weinlexikon. Auf eine Frage erhält man von ihm nicht eine Antwort, sondern drei. Nimmt er einen Wein unter die Lupe, verwandelt sich diese in ein Elektronenmikroskop und jener in ein zwischen zwei Glasscheiben geklemmtes Studienobjekt. Er ist der absolute Schre-

Redakteure, die seine detailverliebten Texte einkürzen müssen, die auch mitlich so nebensächlichen Dingen wie der Haarfarbe der Filzläuse des nicht Halt machen. Dass er dabei auch das eigentliche Objekt seiner ten Wein, nie aus der Nase verliert, ist eines der physiologischen Wunder solchen nicht eben reichen Welt. Sein Kommentar, als er von seiner von «nur» acht (!) Weinen aus Deutschland und Österreich (unter 30 rten) erfuhr: «Jo mei, di dreissig hätt' i g'wiss alleine g'schafft!»

## **Georg Weinwurm**

Grüner Veltliner 2005

**Östliches Weinviertel, Österreich**

Beim Weinwurm, mit Vornamen Georg, ist garantiert nicht der Wurm drin. Der 25-Jährige aus Dobermannsdorf, der seit drei Jahren dem elterlichen Betrieb vorsteht, bekam in diesem Jahr gleich drei Auszeichnungen im Weissalon Österreich, und zwar für ein Müllsauberes, feinwürziges, herrlich knackiges Müllweintrio (zweimal Grüner Veltliner, Chardonnay). Georg Weinwurm ist ein Talent, das mich vom Hocker haut – auf dem Teppich bleiben nur die Preise.

## **The VINUM Wine Discoveries 2006**

One more wine trophy? Yes, but a special one. In this edition for the first time we honour 30 wines, respectively wineries, which have attracted our special attention, which we have either newly discovered in 2006 or which have finally made a breakthrough in this year. Those 30 wineries were selected and recommended for this singular award among thousands of wines tested by our tried VINUM-tasters, whether within the scope of our Guide VINUM, a coverage or any other tasting event.

First qualification for the admission to this special list of champions was not the absolute (and finally hardly measurable) so-called objective quality but the innovative character of the wines, their enjoy-factor.

Although we have honoured individual wines, the award is given for the whole creative work of the vintner, the overall concept behind the wine and not solely for the cuvee or the vintage.

## **RUDOLF KNOLL** **VINUM Germany**

Rudolf international is a walking wine encyclopaedia. To reply to a question, he gives three answers instead of one. If he puts a wine "under a microscope" it transforms to an electron microscope and the wine to an object cramped between two glass plates. He is the absolute horror of every editor who is forced to shorten his sumptuous texts, which even appreciates such fine details as the hair colour of the crab lice of the family dog. That he still keeps the fragrance of his ultimate object of desire, the wine, in mind, is one of the physiological wonders of our world, which is otherwise poor of wonders. His comment when he was informed that he should "only" taste eight wines (among the 30 selected) from Germany and Austria: "Look, I myself had done with thirty, too!"

## **Georg Weinwurm** **Grüner Veltliner 2005**

There is no worm in the wine of Georg Weinwurm. The 25 years old vintner from Dobermannsdorf who manages the parental winery for three years now, received as many as three awards from the Wine Salon Austria, namely for the sparkling clean, delicately spicy, wonderfully crisp white wine trio ( 2 x Grüner Veltliner, Chardonnay). Georg Weinwurm is a talent who knocks me off the socks – only the prices are realistic.